

## 令和6年度 筑紫野市議会 第15回議会報告会

参加者	・筑紫南 10人	・山口 12人	・筑紫 16人	・二日市東 15人		・二日市 15人	・御笠 8人	・山家 39人
日時	令和6年5月15日(水) 14時～16時、19時～21時 令和6年5月19日(日) 14時～16時							
回答者	・筑紫南 10人	・山口 10人	・筑紫 16人	・二日市東 11人		・二日市 14人	・御笠 7人	・山家 34人
Q 1	あなたの年齢							
	30歳未満	30歳代	40歳代	50歳代	60歳代	70歳代以上		
	1人	0人	3人	13人	23人	62人		
Q 2	議会報告会にこれまで何回参加されましたか。							
	初めて	1回	2回	3回	4回以上	無回答		
	41人	10人	16人	9人	26人	0人		
Q 3	今回の議会報告会をどのようにして知りましたか。							
	HP	議会だより	議員を通じて	その他	無回答	重複回答有		
	4人	38人	35人	28人	1人			
Q 4	議会報告会は年1回以上、開催することとしていますが、どう思いますか。							
	評価する	どちらともいえない	評価しない	わからない	無回答			
	86人	10人	2人	2人	2人			
Q 5	本日の議会報告会はいかがでしたか。							
	参加してよかった	どちらともいえない	わかりにくかった	無回答				
	86人	11人	0人	5人				
Q 6	今後の開催方法について、どのような方法が望ましいと思いますか。							
	対面	オンライン	対面とオンラインの両方	無回答				
	70人	1人	28人	3人				

※Q 1～Q 6までは、の部分に数字を入れてください。

Q 7 ※書いてある内容をそのまま記入下さい。

- ・ 市民の参加者が少ないですね。
- ・ 委員会からの報告は広報誌や議会だよりでわかるので事前にみてもらって質疑応答のみでいいかと思います。意見交換は直接意見を交わして良かったです。
- ・ 有意義でした。
- ・ 話しやすい雰囲気であったと思います。誰でも参加出来て議員さんと打ち解けた話が出来たように思います。もっと進むといいですね。
- ・ 報告会のアピールをもっとやったほうがよいのでは？年2回はやったほうが良いと思う。
- ・ 総体的な説明は結構でした。個別に聞きたい件がある場合、前もって質疑事項等を募っておき、並行して説明されたらさらに良かったと思います。

- ・ このような対面での報告会は有効なように思います。例えば昨年1年間の議会で最も重要な案件について具体的な話があると、インパクトがあるように感じた。
- ・ 議員と交流の機会が増えて良いと思う。
- ・ ふれあい広場の災害時の具体的な使用計画を聞きたい。なお、耳引池の土地を災害時の為の広場として使用する計画がありましたが、具体的な検討状況を聞きたい。この件は、議員お皆様に聞く内容ではないが、6年度、市の機構が改訂されたのか、改訂された各課の業務内容を区長会等で総務課等から説明をお願いしたい。
- ・ 勉強になりました。ありがとうございました。
- ・ 色々の意見が聞けたので非常に良かったです。
- ・ 早い時間に昼間に行って欲しい。土日でも可
- ・ 意見交換については事前に早目に回収して整理しておいた方が良いと思う。
- ・ 更なるICTを進めて頂きたい！（急務）他の市町村の良い事、良い点を取り入れて下さい。
- ・ 小さなことですが3件ほど①市庁舎の所在を表すカンバンが小さくわかりづらい。庁舎自体にでっかくわかりやすい表記してほしい。②プールが欲しいです。（市民のための）③文化会館に是非エレベーターを設置してほしいです。
- ・ いろんな事が起こっているのですね。議員さん達も大変ですね。お疲れ様でございます。議会の皆さん頑張ってください。多くの意見で、多くの問題があることがわかりました。
- ・ ①防災対策の具体的な指針について議論をする事が、今問われている時期と考える。②子育て・福祉・教育についてもっと議論の場を。⇒待機児童対策③市民フォーラムの開催。④空家対策について議論の場。⑤中央通りの再開発ビジョン。
- ・ 助成金を頂くのはいいのですが、書類の提出など役員の仕事が増えてきている。
- ・ 議員さんは市民の代表です。よろしくお願い致します。
- ・ ①待機児童問題②高尾川の洪水問題
- ・ ①バスは、増便することできつとすべて解決します。②コミュニティ運営協議会に求められているものが、よく判らない。
- ・ 議会とは、縁遠いものと考えていましたが、今回参加して身近なものであると思われました。積極的に議会傍聴など実施したいと思います。
- ・ 前回出た意見を確実に実行して下さい。
- ・ 有意義な時間でした。次回も参加するつもりです。もう少し参加案内をされると多い人数の参加だと思います。
- ・ もう少しゆっくりと話して下さい。
- ・ 参加しているだけで、自分の住んでいる地域の人々の声が聞けるのは良いと思いました。議会を身近なものに感じました。

最も身近な市の現状や方向性について、顔の見える場でご説明頂き、考える事の多い貴重な機会です。開催頂きありがとうございます。私自身年齢的には”地域包括ケアシステム”が絵に描いた餅ではなく、高齢者が地域に”放置”される未来にならないよう、今後も関心を持ち続けたいと考えています。（介護保険制度の内容が徐々に劣悪になって福祉人材の定着もますます困難になりつつある現状を危惧しています。）

- ・ 要望・意見に対して、良く受け止めてくれた。感謝します。より良い市になるように頑張ってください。

- ・ 双方向で意見があつてとってもよかったです。

紫の戦士チクシノマンです。私のもう一人の「分身」である、つくしちゃんのリニューアルした着ぐるみのお披露目を楽しみにしています。イベントでは是非リニューアルした、つくしちゃんとコラボしたいです。

- ・ まるで株主総会でした。（二日市東コミュニティセンター）5/15、コミュニティバス問題有がわかりました。（二日市コミュニティセンター）

- ・ 報告会参加人員増加策を考えるべし。（地域と議会で）

- ・ 皆様のご意見を伺えてよかったです。

- ・ ①報告会は形骸化している。→質問事項に関して求める回答がない。→後日ちゃんと回答してほしい。②議会からの報告は少ない。意見交換の場をもっと長くとつたらいいかも。

いろいろな面において、市の動きが遅いと感じています。議会の皆様方からも、スピーディな市政活動をしていただくよう、よろしく働きかけお願い致します。

- ・ ①地域コミュニティは、コミュニティ運営協議会を中心にできる市と協働する体制づくりを強化して欲しい。教育委員会の生涯学習センターとコミュニティセンターは、同一方向性で検討すること。（担当は窓口は1つ）②農業は、国の礎である。もっと新規対策を期待する。後継者育成と新規就農者育成を切に願います。

- ・ 生の声を聞いて良かったです。

- ・ 色々な意見等が聞いて良かったです。ありがとうございました。

- ・ メモ紙を使用して意見を事前に集約して回答されたので、納得できる報告会であった。

高齢者支援に対して、色々申しましたが、スピードアップして対策を取っていただきたい。そうしなければ支援の心はあっても、なかなか手を出せないということになっては地域の見守りができない。一人ひとりケースが違うので全てのケースにというのは難しいかもしれないけれど、いくつか絞って対応モデルを作ってもらっただけでも安心するのでは。とにかく早く対応をお願いしたい。

- ・ コミュニティバス等の施策を良くしてほしい。運行便の増便と時間を長く。

良い会ですので参加者を多くするためにお知らせ方法の工夫があったらと思います。オンデマンドバスですが、西鉄バスとの関係はどうなりますか。

- ・ 質問の時間をしっかり取っての開催良かったと思う。

- ・ 付箋紙に質問等を記入するやり方はとても良い考えだと思う。

コミュニティバスも必要で大事でしょうが、買い物に行きづらい高齢の方、身体の不自由な方、小さい子どもがいる方のために、移動販売車などあったら便利ではないかなあと思いました。

- 報告会については、資料を読み上げるだけなので資料だけでよかった。意見交換会は意義があるものだと感じました。
- 参加して良かったです。改めて、地域のことなど考えていきたい。
- 報告に対するQ&Aがあり、議会の考えが良く分かった。市執行部からの提案を注視するだけでなく、議員からの提案（条例提案）をやってほしい。